# PODER POPULAR POTOSINO, MOVIMIENTO S SOCIALES Y NUEVAS FUERZAS DE ORGANIZACI ÓN. ENTRAMAND O GENERO Y CIUDADANÍA A C



tessa.m.rivera212@gm ail.com



4446553076 5581456250

# SEMINARIO INTERNACIONAL LOS PARTIDOS Y UNA NUEVA SOCIEDAD

Construir una sociedad poscapitalista bajo un gobierno progresista en el siglo XXI implicaría transitar desde un sistema económico basado en el capitalismo hacia uno donde el capital no sea el motor principal, abogando por la redistribución de la riqueza, la prioridad del bienestar social y la democratización económica, y la implementación de políticas progresistas como la inversión en servicios públicos, la promoción de la economía social y solidaria, y la transformación de la propiedad de los medios de producción.

En esencia, la construcción de una sociedad poscapitalista bajo un gobierno progresista representa un esfuerzo por redefinir el propósito de la economía, pasando de la acumulación de capital a la satisfacción de las necesidades humanas y la protección del planeta.

### Atentamente

Poder popular Potosino, movimientos sociales y nuevas fuerzas de organización. Entramando Genero y Ciudadanía A.C

PRIVADA DE LOS ALPES NUM. 550 INT.7 FRACC. LOMAS 4TA. SECCION CP 78216 SAN LUIS POTOSI S.L. P

En este Seminario, este encuentro importante que facilita EL PARTIDO DEL TRABAJO DE MEXICO, nos brinda a estimular el aprendizaje mutuo plantearnos desafíos y proponer análisis.

Debemos empezar con un análisis del contexto económico, social y ecológico actual, y 'los monstruos' a los que nos enfrentamos. La mayor parte del mundo está experimentando la cruel realidad de las formas extremas del capitalismo. La desigualdad ha alcanzado nuevas cuotas, mientras que se calcula que las empresas más ricas mantienen unos 32 billones de dólares en paraísos fiscales.

Las practicas con grupos trabajadores de la cultura hoy cobran un papel protagonico en esta segunda ola de gobiernos progresistas en America Latina, desde un pensamiento critico el gran desafio es la configuracion de los nuevos grupos sociales que conforman las sociedades actuales a la primera ola de ese movimiento Progresista.

Como colectivo participamos como miles de movimientos con AMLO a lo largo ya ancho de nuestra Patria para lograr finalmente que se fueran los Neoliberales de la historia Mexicana.

Sin embargo los grupos que defendian el medio ambiente por ejemplo contra las minas, la eduacion de excelencia son temas pendientes de la agenda de los grupos populares que iniciaron el movimiento Nacional . Los explotadores

contra el agua siguen al acecho, con los gobiernos NEOLIBERALES se incremento la pobreza, y las fallas se arreglan pero vienen cada dia luchas nuevas y ("remasterizadas") como la reciente en la que tuvo que intervenir de manera directa nuestra PRESIDENTA DRA. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO en la comunidad de Corcovada Villa Hidalgo S.L.P. donde se pretendia anular la voluntad de la comunidad ejidal para instalar empresas disfrazadas para lucrar y robar minerales y las hoy llamadas tierras raras, gracias a la resitencia civil, comunitaria, mediatica y cultural logramos una victoria pero seguiremos vigilantes, pues los neoliberales e intervencionistas siguen al acecho.

Por un lado se considera que un Gobierno progresista ya no puede ser cuestionado, es una separacion constante del positivismo y el progreso. Debemos llevar a la agenda y aterrizar los objetivos basicos de los diferentes grupos sociales.

Las multinacionales se están adueñando de las funciones del Gobierno y la sociedad, con la ayuda de un régimen comercial e inversor cuyo objetivo consiste en afianzar el poder corporativo por encima de los ámbitos judiciales y legislativos. El objetivo es privatizarlo todo. Trump altera este modelo, pero también lo refuerza, al implementar una descarnada agenda de desregulación junto con otra nacionalista que busca sustituir la ideología del 'libre comercio' por una de 'acoso comercial'. En esta, como en otras cosas, quizá Trump no sea único, sino más bien parte de una nueva norma.

La población y la migración en masa también ha cobrado protagonismo en la agenda política de los países occidentales. En la actualidad, los políticos populistas de derechas plantean el fenómeno migratorio, como una amenaza de migración en masa desde África y el Oriente Medio a Europa o desde

Centroamérica a Norteamérica. En vez culpar al sistema capitalista, responsabilizan a las personas refugiadas por las precarias condiciones de vida de las demás. El autoritarismo está en alza en Italia, Hungría y Turquía, y están apareciendo fuerzas protofascistas en todas partes.

Los medios de producción, en el que las personas y sus comunicaciones son el producto. La mal llamada 'economía colaborativa' está integrada por compañías como Airbnb y Uber, que han creado una nueva forma de subordinación y han tomado el control no solo del trabajo de las personas, sino también de su capital: sus hogares y sus vehículos. Celebramos MUCHO QUE En Mexico la Presidenta CSP ha logrado-porque es ley- que plataformas registren a sus trabajadores con el programa "PILOTO OBLIGATORIO" registro de personas colaboradoras ante GOBMX la secretaria del trabajo, IMSS ejemplo RAPPI, UBER, MERCADO LIBRE, AMAZON no puede estar excluidos los derechos laborales de la inovacion tecnologica, esta es una vision humanista de los derechos laborales plenos, en el ambito sustantivo de su colaboracion con plataformas digitales y se cumple con el compromiso hecho con el pueblo de Mexico y colaboradores de dichas plataformas.

# LA 'CUARTA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL'

Klaus Schwab, del Foro Económico Mundial [Davos], sostiene que nos encontramos en plena 'cuarta revolución industrial', en que los acelerados avances tecnológicos están transformando la economía y la sociedad Cinco empresas gigantes —Apple, Google, Microsoft, Amazon y Facebook— son en la actualidad las corporaciones más poderosas en términos de capitalización del mercado. Sus 3 billones de dólares equivalen al valor de todas las cooperativas del mundo.

Las compañías tecnológicas se han colocado entre el Estado y el pueblo mediante el control de la infraestructura tecnológica, las rutas del siglo XXI. Por ejemplo, Facebook intentó, aunque sin éxito, suministrar internet gratis

en la India con la condición de que la compañía se convirtiera en la plataforma de internet del país. Los gigantes tecnológicos se pueden ver como un cártel que se ha apoderado de los medios de producción, en el que las personas y sus comunicaciones son el producto final.

La problemática ambiental ya no puede postergarse. Cuanto más frecuentes los desastres causados por la catástrofe climática, más inoperantes e inocuos se han vuelto los foros diplomáticos que debían actuar en función de los compromisos adquiridos por las naciones, en los acuerdos de Kioto y París está surgiendo una nueva ola de gobernantes progresistas, aunque más fragmentados que en la ola anterior.

Estamos por ello ante un hecho paradojal que caracteriza al mundo: ni el neoliberalismo propone un plan a largo plazo que no sea simplemente un regreso violento y melancólico a las huellas del pasado, ni el progresismo presenta un horizonte con la capacidad de remontar las dificultades que han emergido de la pandemia y la crisis económica y ambiental. Así se produce este momento de estupor colectivo, de cierta parálisis, en el que el tiempo pareciera estar suspendido.

A raíz de esta radicalización de la derecha, se ha producido también un nuevo proceso de militarización de la política en nuestro continente. Además del regreso de los golpes militares al escenario, también se ha producido un incremento de la violencia policial y paramilitar.

Este problema representa un retorno del desafío político-institucional que parecía haber sido superado por los procesos de redemocratización de América Latina.

Así, mientras la primera ola de gobiernos progresistas se construyó sobre la derrota programática y moral de la derecha neoliberal, la coyuntura actual ha obligado a los gobiernos progresistas recién elegidos a priorizar la

construcción de procesos de pacificación por sobre una ofensiva ideológica y programática.

Así pues, la nueva ola de gobiernos progresistas en América Latina es significativa e importante, pero no tiene los mismos impulsos transformadores de la ola anterior. Por otro lado, los márgenes de maniobra son escasos. Como sistematiza *Prashad* (2022),

La redefinición de espacios y roles en el orden geopolítico abre una oportunidad para América Latina. No obstante, aprovechar esta oportunidad para promover una agenda centrada en el bienestar de sus pueblos solo es posible en el marco de un proyecto colectivo de cooperación e inserción soberana regional, aunque acuerdos bilaterales y los tratados puntuales puedan parecer en un primer momento más atractivos o rentables para cada país. Solo negociando y actuando como bloque podrán los países latinoamericanos conquistar una posición duradera e influyente en las relaciones con otros continentes y bloques.

En este sentido, más que estructuras institucionales, lo que falta en América Latina es un proyecto común de integración regional y de acción global. Y, más que nuevos foros y espacios diplomáticos, es necesario avanzar hacia proyectos colectivos, sean de infraestructura o de tecnología compartidas, especialmente en la gestión y preservación de los bienes comunes de la naturaleza. La acción colectiva de los países de la región en torno a bienes preciados, como el litio o el petróleo, permitiría tanto establecer valores adecuados como impedir la destrucción acelerada de la naturaleza por la actuación competitiva de las corporaciones. Por lo tanto, una verdadera transición energética debe estar en el centro de este proyecto sin recurrir a falsas soluciones de mercado, como la emisión de bonos.

La integración debe ser también financiera y monetaria. Para ello, es importante poner en práctica una serie de medidas, como una actuación cooperativa y colectiva para evitar que el sistema financiero global asfixie las

economías, como está sucediendo en Argentina y Venezuela; la construcción de alternativas comerciales y de desarrollo local, como acciones cooperativas de bancos estatales de desarrollo; y considerar la utilización de una moneda común para las transacciones entre los países de la región.

Por último, un proyecto de integración y transformación regional no puede ni debe ser obra de los gobiernos. Es necesario que eche raíces y sea incorporado por los pueblos del continente, y eso solo puede lograrse mediante la organización y movilización de masas, agendas comunes y espacios compartidos para la construcción de luchas y programas políticos de las organizaciones de base, que NO podemos soslayar sino reforzar regarantizar y cocrear compañeras y compañeros!!

Además de enfrentar la corrupción, el progresismo debe renovarse en especial actualizando los proyectos políticos mirando hacia el futuro, celebrar las victorias y los éxitos en materia de distribución de la riqueza deben darse al tiempo de emprender nuevas gestas con mayores alcances. Un ritmo de gobierno superador, acorde con los cambios que se van generando producto de las políticas inclusivas y de derechos políticos, un ritmo acoplado a la acción de las organizaciones sociales y populares, pues como ya se ha dicho no hay democratización o cambio sólo con los arreglos institucionales y sin la participación organizada de la población.

Estrategias que consideramos en el grupo de Organización Popular Potosina:

# La agenda socioecologica Sustentable

Impulsar un modelo estatal de desarrollo sustentado en los principios éticos de la permacultura (ecológico, económico y social) que permita alcanzar un crecimiento sostenido de la economía, produzca empleos, reduzca la

pobreza e incremente los niveles de bienestar y calidad de vida de las personas en cada region, esto sin comprometer los recursos de las próximas generaciones.

Tomando siempre la tutoria de los grupos Ecologistas e impulsores de una agenda verde y sustentable en los proyectos.

Establecer como criterio obligatorio en las construcciones habitacionales, gubernamentales y empresas privadas implementar sistemas de captación de agua pluvial.

- Incrementar las áreas verdes en las zonas urbanas con el fin de brindar mejores servicios ambientales a sus habitantes como proporcionar oxígeno, capturar contaminantes, regular la temperatura, disminuir los niveles de ruido y aumentar la biodiversidad; así mejorar la calidad de vida de las personas ya que la vegetación contribuye a disminuir el estrés y depresión, fomenta la convivencia social y estimula que la gente se ejercite en coordinacion estrecha con Programa Nacional de SEMBRANDO VIDA
- Garantizar una planeación urbana sustentable y comunitaria, con una visión metropolitana, de proximidad, accesibilidad y equidad; que contemple el desarrollo y mantenimiento de los espacios públicos, de vivienda y servicios urbanos; y articule y promueve un sistema de transporte público y privado ecológico y formas de movilidad no motorizada.
- Desarrollar programas sobre la utilización de la ciencia, la tecnología e innovación dirigidos a la población general que contribuya a mejorar la sustentabilidad de sus prácticas diarias y en sus hogares, desde alternativas accesibles de ahorro de energía hasta la producción de energía solar y eólica, así como el ahorro de agua y el procesamiento de basura orgánica.

Todo lo anterior en concordancia con el ecofeminismo.

Con las cooperativas comunitarias y asociaciones locales de comercio

Generar políticas de apoyo a las MIPYMES a nivel comunitario como estímulos fiscales asociadas a mejores prácticas ambientales, espacios para la venta y distribución de productos alimenticios locales que conserven sus nutrientes; así como aquellos bienes y servicios con baja huella de carbono.

• Impulsar programas de empleo local que contribuya a disminuir el traslado de las personas a sus centros de trabajo, y que favorezca la disminución de emisiones de gases efecto invernadero por el uso de transporte, la generación de desperdicios y la desintegración familiar.

- Fomentar la cultura de la agricultura permanente a través de los huertos urbanos, azoteas verdes, mercados de trueque y campañas de reciclaje, que aumenten la cohesión social y la economía familiar con una visión comunitaria del desarrollo sustentable.
- Regenerar espacios públicos abandonados para crear zonas verdes comunitarias que promuevan la agricultura permanente y la educación ambiental; así como el enriquecimiento de suelos con abono orgánico, control de plagas y uso de composta.
- Crear una cultura de consumo consiente que estimule los hábitos de consumo responsable de nuestros actos contra los recursos naturales, ecosistemas y biodiversidad; que contrarreste el consumo irracional y solo se consuma lo necesario.

Desarrollo economico local con economia social Solidaria y finanzas populares.

Apoyo y tutoreo del comercio informal al proceso de Formalizacion.

# Con los grupos provivienda y obreros

• Impedir la pérdida patrimonial de las familias mexicanas a través de un programa temporal de apoyo para el pago de hipotecas vencidas, cuyos montos podrán variar de acuerdo al tipo de vivienda siendo la social, popular y media, las que reciban el mayor porcentaje de apoyo.

Debemos resaltar el significativo avance con las reformas a la Ley del Infonavit, inspiradas en espíritu de verdadero apoyo a las y los trabajadores,

reflejado en el avance de un esquema de acceso a una vivienda digna, adecuado a las necesidades y capacidades de los derechohabientes y eliminando las condiciones lascivas que dañaban el patrimonio de los mexicanos.

# Para los grupos Feministas

• Fortalecer las capacidades legales, institucionales y presupuestales de las dependencias y entidades de la administración pública estatal y municipal, para formular políticas públicas con perspectiva de género que den solución a las desigualdades, discriminación y exclusión que puedan vivir las niñas y mujeres, particularmente aquellas que se encuentran en una situación de vulnerabilidad como son las mujeres indígenas, adultas mayores, o con discapacidad.

Integrar en la agenda URBANA supervision con contralorias sociales finanzas locales con perspectiva de genero, y hacienda municipal que reduce la igualdad.

- Impulsar una cultura de valores, respeto y reconocimiento a las mujeres, la igualdad de género y la igualdad sustantiva entre mujeres y hombre erradicando el patriarcado, el sexismo, los estereotipos y micromachismos en nuestra sociedad.
- Erradicar los patrones de violencia generalizada contra las mujeres como el feminicidio, el acoso, abuso, violencia sexual, política y doméstica.

Desmontar los factores estructurales en el ámbito laboral que evite el acoso, la discriminación, la injusticia y la impunidad contra las mujeres, desde las remuneraciones equitativas para mujeres y hombres que realicen la misma actividad o en su caso asuman la misma responsabilidad, hasta las formas de contratación igualitaria que comprenda mecanismos de cómo se contrata; quién contrata; quién asciende; cómo se asciende; y quién hace las evaluaciones.

Impulsar el proyecto de "Pensadoras Urbanas" para volver los espacios citadinos mas seguros para niñas y Mujeres. Interrelación entre lo urbano, lo ambiental, la gestión integral de riesgos (particularmente después de los efectos de los sismos y huracanes en un marco de Derechos lo completamos con **El Derecho a la Ciudad** en cuya construcción seguimos trabajando para avanzar en todo nuestro país lo que se ha logrado en la Ciudad de México.

Barrios integrales con servicios de proximidad, espacio publico y seguro.

Mantener la cohesion social y la igualdad cocreando con los gobiernos locales estatales y Nacional las ciudades y espacios a favor de pobres, genero, juventud discapacidad y envejecimiento.

Espacios de migracion y refugiados en zonas urbanas y con servicios.

Es necesario ver el planeamiento urbanístico desde una visión integral, en la que puedan tenerse en cuenta múltiples factores y dar voz y visibilidad a las mujeres en esta área de intervención.

Se debe partir de una filosofía de planificación urbana y de ordenación territorial a escala humana, de carácter sostenible, que contribuya a eliminar los obstáculos que todavía impiden a las mujeres el disfrute pleno del derecho a la ciudad.

# Con las organizaciones juveniles y universitarias

Incorporar a las personas jóvenes al mercado laboral con salarios dignos y protección social. Con oportunidades para mejorar sus habilidades y competencias técnicas y profesionales, que les permita afrontar los retos de la automatización y robotización de los procesos productivos.

• Establecer modelos y esquemas de financiamiento público y privado a proyectos de emprendimiento de negocios; de investigación, desarrollo e innovación tecnológica; así como de carácter social, cultural y de protección del medio ambiente, que detonen el desarrollo tanto de las personas jóvenes del Estado como del país.

• Erradicar los estereotipos, imágenes negativas y prejuicios sobre las prácticas y actividades de las personas jóvenes para expresar sus ideas, manifestar sus inconformidades o construir sus identidades juveniles.

Fomentar la educacion como factor de movilidad social con los grupos y organizaciones de padres de familia:

Fortalecer en la educación básica un liderazgo institucional basado en la construcción de una comunidad educativa sólida (autoridades, docentes, alumnado y padres de familia) basada en el uso de las tecnologías de la información y comunicación, gestionadas desde y para la pedagogía y el currículo.

• Trascender la adquisición y memorización de conocimientos por un dominio de las competencias prácticas y útiles para la inserción social; así como un proceso educativo basado en el conocimiento de los contenidos y en las herramientas tecnológicas.

Promover la creación de fondos de apoyo económico emergentes, dirigidos a padres de familia que tengan a sus hijos en escuelas privadas, y que por razones generadas por desastres naturales, emergencias sanitarias, crisis económicas u otras causas de fuerza mayor, se encuentren imposibilitados para pagar las cuotas escolares; asimismo, impulsar que las escuelas privadas, cuando se presenten las anteriores causas, otorguen facilidades para que las colegiaturas puedan ser transferidas y así el alumnado no pierdan la continuidad de sus estudios.

Con los colectivos campesinos y campesinas a fin de garantizar el derecho a una alimentacion nutritiva y oportuna

Impulsar una política de estado que garantice la soberanía alimentaria con base en la producción de alimentos a nivel local, donde las personas campesinas, jornaleras agrícolas, avecindadas, así como pequeños productores, tengan acceso justo y equitativo al mercado con sus productos diversificados basados en sistemas de producción agroecológicos.

• Garantizar la estabilidad en el abasto alimentario básico eliminando la incertidumbre de los precios del mercado internacional, fomentando la generación doméstica de alimentos.

• Asegurar una alimentación con calidad nutricional de acuerdo con las necesidades del mercado interno, el bienestar de las familias mexicanas y la protección del medio ambiente.

# DERECHOS SOCIALES para todas y para todos

Reducir la brecha digital ampliando el acceso a las tecnologías digitales e impulsando la alfabetización de grupos en situación de vulnerabilidad.

- Reafirmar reoganizar o impulsar el derecho a la cultura como política de estado, tanto a la creación como al acceso a los bienes y servicios culturales, a través de fondos públicos y privados que promuevan e impulsen las diferentes expresiones artísticas como el teatro, el cine, la música, danza, pintura, escultura; así como la lectura y la creación literaria. Ampliar la difusión de las actividades culturales organizadas por las instituciones públicas, colectivos de artistas y organizaciones de la sociedad civil.
- Garantizar la protección, promoción y materialización de los derechos a la diversidad sexual e identidad de género, el acceso a servicios públicos de salud gratuitos y de calidad sin discriminación ni prejuicios; al reconocimiento pleno de las uniones de las personas del mismo sexo; a vivir en un ambiente de armonía y paz, sin poner en riesgo su vida o integridad física por su preferencia sexual o identidad de género;

a la procuración de justicia pronta y expedita; y no sufrir actos de discriminación o violencia

# Objetivos de los grupos y organizaciones indigenas de nuestro entorno

Superar las condiciones estructurales de pobreza, desigualdad, exclusión y discriminación, ya que forman parte de una deuda histórica del estado mexicano con los pueblos indígenas y comunidades diversas, así como afromexicanas, que esta en proceso visible desde el 2018 en que se llego a un cambio de regimen con el GOBIERNO PROGRESISTA DE LA COALICION DE LA QUE NUESTRO ORGANISMO POLITICO ES PIONERO, tanto que hoy por hoy la nueva CORTE MEXICANA ELECTA POR VOTO POPULAR DE MANERA HISTORICA LA ENCABEZA UN JURISTA DE ORIGEN INDIGENA EL MAGISTRADO El Ministro Hugo Aguilar Ortiz es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca (UABJO). Obtuvo la licenciatura con la tesis: "Pluralismo jurídico: el sistema electoral indígena en la legislación oaxaqueña". Cuenta, además, con estudios de Maestría en Derecho Constitucional por la misma universidad. En 2001 fue reconocido con el Premio Nacional a la Juventud Indígena.

Su trayectoria se ha sustentado en un trabajo sólido de reflexión, sistematización y defensa de los derechos indígenas, derechos sociales y de sectores vulnerables; asimismo, se ha distinguido por la defensa de estos derechos ante los Órganos Jurisdiccionales Federales. Su trabajo ha buscado un nuevo modelo de justicia, sustentado en derechos y principios que atienden la realidad social, la identidad, la perspectiva de género y el respeto a la naturaleza.

• Eliminar los factores estructurales que originen el racismo, discriminación y negación de las prácticas, usos y costumbres, lenguas, así como conocimientos de los pueblos indígenas.

 Reconocer a los pueblos indígenas como sujetos de derecho público y colectivo, y como actores políticos y sociales estratégicos en el desarrollo nacional.
 Impulsar acciones que preserven, protejan y promuevan la cultura e identidad indígena, su cosmovisión, sus lenguas, territorios culturales, sitios sagrados y patrimonio cultural

- Respetar de manera irrestricta el respeto a la consulta de los pueblos indígenas para que se ejerza de manera previa, libre, informada y de buena fe en los asuntos que les afecte como pueblo, costumbres, comunidad, en sus tierras y territorios.
- Hacer efectivo el ejercicio del derecho a la libre autodeterminación de pueblos y comunidades indígenas y afrodescendientes, así como asegurarles el acceso al recurso público de los diferentes rubros para que sea ejercido de forma directa, tal como se ha planteado en la reforma de ley.

# Comunicación digital permanente con nuestros grupos y agenda Socio-Politica

La Comunicación y su relación con la política han evolucionado a partir de grandes transformaciones tecnológicas, de tal forma que actualmente se habla de una mediatización de la política y partir de aquí entra en auge la comunicación política como un campo de estudio y de acción específico. Así también, dentro de esta evolución y, a partir de la importancia de los medios de comunicación plataforma y redes sociales en las sociedades, nuestros organismos Politicos y sociales estan obligados a comunicar de manera permanente al Pueblo dado que las derechas son dueñas de los medios tradicionales e incluso las concesiones de los gobiernos Progresistas estan coptadas por la estas, donde se difunden bulos , mentiras fake news ataques sitematicos contra el Progresismo mas aun cuando se gobierna con mayor enfasis, fomentan el odio y la division de la cual nos culpan, denostan

los avances, los invisibilizan y se apropian hasta de nuestras frases. Así que esta area debe implementarse en cada grupo, cooperativa, alianza, organización y de manera prioritaria en los espacios de politica.

- 1. Proporcionar información precisa y relevante sobre los temas políticos, las políticas gubernamentales, los logros, los programas y las propuestas de los líderes políticos.
- 2. Persuadir a la opinión pública y ganar su apoyo.
- 3. Construir una imagen y reputación positiva y sólida.
- 4. Movilizar y activar al público, especialmente durante las campañas electorales.
- 5. Construir coaliciones y alianzas con otros actores políticos, grupos de interés y la sociedad civil para promover objetivos comunes.
- Controlar y gestionar la agenda mediática e influir en la cobertura mediática de los temas.

En Mexico, con la inovacion -desde que era jefe de GobMX – de AMLO de las Mañaneras se logro contrarrestar ese ataque diario. Las mañaneras del Pueblo le han seguido pero nada sera suficiente ante plagas de bots finaciados por nacionales y extranjeros por lo que tenemos que ir un paso adelante y constante camaradas.

### DEMOCRACIA TOTAL

1) Contrarrestar las políticas de derecha.

2) • Promover el diálogo y el acuerdo político con todos los actores políticos, sociales y económicos, en el marco de un pluralismo democrático que rompa con los falsos dualismos y faccionalismo que dividen a la sociedad mexicana.

- 3) Fortalecer las instituciones, reglas y procedimientos democráticos que garanticen la libertad política, el pleno ejercicio de los derechos políticos y civiles, generar y consolidar contrapesos institucionales; y la autonomía de los órganos constitucionales del Estado.
- 4) Defender el pluralismo político y el disenso, como principios democráticos en la discusión pública, los medios de comunicación y la deliberación en las redes sociales.
- 5) Continuar con el "PLAN C" indeado y pensado estrategicamente por nuestro Presidente AMLO

Para avanzar en los cambios es imprescindible eliminar los impedimentos legales y bloqueos institucionales, y eso sólo se lograría con profundas reformas constitucionales, para lo que se necesita contar con mayoría parlamentaria calificada, de 2/3. Ese es el "Plan C", el código ya socializado por el presidente para eludir la censura a que se lo somete, que sintetiza la tarea política fundamental. El llamado a que además de ganar la presidencia en junio de 2024 se vote por los parlamentarios del movimiento, concentra su fundamentación en la necesidad de una profunda reforma al Poder Judicial, un objetivo ya entendido y demandado popularmente QUE RECIEN CUMPLIMOS PUEBLO DE AMERICA!

- 6) No debemos olvidar lo que otras experiencias de Gobiernos Progresistas de la la primera Ola han olvidado y abren la posibilidad de las Ultraderechas y el Profacismo reaparezcan por lo que debemos retomar la revolución política y transitar por el camino de la revolución social, depende de la articulación armoniosa de cuatro factores: liderazgo político-institucional o estatal, liderazgo político, y nunca olvidar la reconstitución del sujeto histórico.
- 7) Hay una nacion donde su performance en el comercio internacional y su rápido salto tecnológico, además de la presencia de sus capitales e

inversiones en los países periféricos, el único país hoy en condiciones de disputar la hegemonía de un nuevo orden internacional con Estados Unidos:CHINA por lo que ese ejemplo de estar en el salto tecnologico en cada uno de nuestros países es Irremediable con el nuevo siglo...

Finalmente, es evidente que no hay una fórmula mágica –ni una cartilla– que defina y oriente el camino correcto y evite trampas una: nos enfrentamos al NEOLIBERALISMO que puso el peligro nuestra especie! Dos: LA ULTRADERECHA O NEOFACISMO Tres:PROTOFACISMO con RELIGION Sin embargo, dos premisas son fundamentales para la construcción de ese camino:

- 1) la necesidad de organización y movilización política permanente de los sectores populares subalternos de la sociedad y, más esencial aún, de forma independiente, incluso cuando las alianzas políticas se tornen inevitables.
- 2) el comando de una dirección socialista clara, que posibilite la acumulación de fuerzas en el proceso y muestre los vínculos de las luchas y conquistas coyunturales con el horizonte más distante de transformaciones estructurales, de superación del capitalism

Pese a sus valiosos avances en el grado de desmercantilización y democratización social, los gobiernos progresistas y los movimientos sociales y populares en América Latina de nuestro tiempo mostraron -con diversos matices e intensidades- importantes limitaciones históricas para radicalizar y ampliar la democracia participativa, potenciar los modos de autogestión comunitaria y el poder popular y construir una alternativa antagónica al sistema de dominación. Estos límites se vinculan con tres tensiones irresueltas. En primer lugar, la tensión que existe entre el deseo de socializar los medios de producción, desmercantilizar los bienes públicos y comunes, promover la solidaridad colectiva y superar las formas de explotación de las clases subalternas del capi

En segundo término, la tensión que existe entre el deseo de incrementar lo máximo posible los niveles de participación social y autogestión popular, horizontal, igualitaria y desde abajo del demos; y la inevitabilidad de ciertos mecanismos de representación política y decisión vertical. Por último, la tensión entre la defensa de un sistema democrático basado en el principio de la igualdad; y la necesidad de reconocer las diferencias y aceptar la pluralidad social

Desde una izquierda "no fundamentalista", no existe una única solución objetiva, un método "mágico", ni un camino universal o predestinado para resolver estos problemas de la praxis histórico-social. Sin asumir un voluntarismo ingenuo, su respuesta depende en gran medida de la construcción política y del análisis riguroso de la correlación de fuerzas sociales prevalente, en determinado tiempo y espacio. En estas condiciones, resulta crucial continuar discutiendo de un modo amplio y plural para contribuir a edificar un proyecto colectivo, capaz de promover de un modo efectivo la igualdad social, fortalecer la participación comunitaria y autogestionaria del demos, profundizar la solidaridad social y luchar por la liberación de las clases y grupos subalternos explotados y oprimidos en el capitalismo actual. Ello sin caer en posiciones esencialistas, dogmáticas, elitistas o ilustradas, y sin desconocer el mosaico de diferencias, particularidades y singularidades que caracterizan a las sociedades y países de nuestra América.

Recordemos que las DERECHAS y sus baterías políticas desplegadas por las derechas de manera muy aceitada con dolares, han impuesto un imaginario mediático sobre el progresismo "ligado al fracaso", "la ineficiencia", la improvisación, la corrupción y -con mucho esfuerzo cultural y simbólico- las están mostrando como el pasado (lo viejo), no como la alternativa, un análisis contra-fáctico que ubica a las derechas y grupos NEOCONSERVADORES en el lugar del cambio y de "lo nuevo". Por lo que es de suma trascendencia que nuestras estrategias, organización y agendas

se mantengan vigentes ,actualizadas ,creativas y determinantes en su desarrollo e implementacion con el fin de pulverizar los intentos de las derechas y ultraderechas ahora con tintes de religion en todo el mundo de arrebatarnos hasta el discurso social y popular al que con nuestras luchas legitimas nos ha situado hoy en este Gobierno PROGRESISTA DEL SIGLO XXI.

### GRACIAS POR SU ATENCION

Bibliografía Aboy Carlés, Gerardo. 2013. «De lo popular a lo populista o el incierto devenir de la plebs». En Las brechas del pueblo. Reflexiones sobre identidades populares y populismo, compilado por Gerardo Aboy Carlés, Sebastián Barros y Julián Melo, 17-40. Bs. As.: UNGS-UNDAV. Alvarado, Mariana, Delmy Tania Cruz Hernández y Lisset Coba Mejía. 2020. «Feminismos en movimiento en América Latina y el Caribe. Intersecciones entre pensamiento y acción política». Millcayac 7(12): 11-24. https://revistas.uncu.edu.ar/ojs3/index.php/millca-digital/articl

*Un mapa del presente de América Latina: entrevista con Héctor Béjar.* Dossier n° 49, febrero de 2022. Disponible en: <a href="https://thetricontinental.org/es/dossier-49-bejar-america-latina/">https://thetricontinental.org/es/dossier-49-bejar-america-latina/</a>.

El capitalismo creó la catástrofe climática, el socialismo puede evitar el desastre | Boletín 35 (2022)". 1 de septiembre de 2022. Disponible en: <a href="https://thetricontinental.org/es/newsletterissue/crisis-climatica-nuevo-acuerdo-verde/">https://thetricontinental.org/es/newsletterissue/crisis-climatica-nuevo-acuerdo-verde/</a>.

# Redes Sociales Progresistas 2021 SLP CDMX

—. *El mundo en depresión económica: Un análisis marxista de la crisis*. Cuaderno nº 4, octubre de 2023. Disponible en: <a href="https://thetricontinental.org/es/dossier-cuaderno-4-crisis-economicas/">https://thetricontinental.org/es/dossier-cuaderno-4-crisis-economicas/</a>.

Red para el seguimiento de la agenda de género. A.C. / Isabel Jiménez Maldonado

Rochaa, C. Menos Marx, mais Mises: o liberalismo e a nova direita no Brasil. São Paulo: Todavia, 2021. Rochab, J. C. de C. Guerra cultural e retórica do ódio (Crônicas de um Brasil pós-político). Goiânia: Caminhos, 2021.

Departamento de Política y Cultura, Área Problemas de América Latina, Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, México

Moldiz, H. (2021). "La democracia de excepción" y la "democracia emancipadora": la disputa estratégica". Ciudad de México. Editorial Partido del Trabajo. Moldiz, H. (2009). Bolivia en los tiempos de Evo. Ciudad de México. OceanSur.

Grupo Strategos, comunicación plataformas digitales sociedad y politica.